



Guerra en Oriente Medio, Hamás ataca e Israel responde; al menos 400 muertos en el primer día

"Estamos en guerra; hagan caso de las órdenes de su ejército", fueron las primeras palabras del primer ministro Benjamín Netanyahu, tras el sorpresivo ataque de este sábado reivindicado por el grupo terrorista



La Guerra. Estalló la guerra entre Israel y el grupo que por décadas a dominado el área de Gaza y el Oriente Medio. Hubo un sorpresivo ataque múltiple de Hamás, en el que incluso tomaron rehenes y equipo militar, todo ello testimoniado con videograbaciones.

La operación fue por tierra, mar y aire, con miles de cohetes estremeciendo a Israel desde las primeras horas del sábado.

Netanyahu respondió con bombardeos en las zonas de

operación de Hamás. Instó a los palestinos a abandonar la Franja de Gaza al advertir que reducirá "a escombros" los escondites de los milicianos extremistas.

El domingo se celebrará una reunión de emergencia del Consejo de Seguridad de la ONU sobre la situación en Oriente Medio.

Los países árabes piden frenar la escalada y grupos pro iraníes apoyan a Hamás. Hay una condena general al ataque contra Israel de múltiples países.

PÁGS 16-17





Estalla la guerra entre Israel y Gaza tras sorpresivo ataque múltiple de Hamás

Una operación por tierra, mar y aire con miles de cohetes desató las hostilidades. Milicias palestinas aún controlan zonas israelíes. Israel se embarca en una guerra "larga y difícil": Netanyahu

Oriente Medio

Alan Rodríguez

mundo@cronica.com.mx

El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, sorprendió este sábado con un anuncio impactante en una declaración televisada: "Ciudadanos de Israel, estamos en guerra. No en una operación, no en rondas de combates, en una guerra". La razón: un ataque sorpresa de Hamás que incluyó el secuestro de soldados y civiles israelíes, tomó por sorpresa a país y provocó una respuesta inmediata y enérgica por parte de su gobierno.

El calculado ataque palestino comenzó alrededor de las 6:30 horas y, para el mediodía, unos 70 milicianos recorrían al menos 14 puntos diferentes de Israel. Se trató de una ofensiva inédita en Israel debido a su carácter combinado, el número de cohetes lanzados -2,200 según Israel pero 5,000 según Hamás- y por la cantidad de milicianos que se infiltraron en territorio israelí, por tierra, por mar y por aire, incluso utilizando parapentes.

MILICIANOS PALESTINOS DENTRO DE ISRAEL

La situación se tornó caótica en algunas localidades colindantes con Gaza, con informes de milicianos reteniendo civiles dentro de sus casas y luchando contra las fuerzas israelíes.

Más de 300 ciudadanos israelíes murieron como consecuencia del ataque, informaron este domingo medios de este país. La cifra de fallecidos aumentará las próximas horas, dada la gravedad de algunos de los heridos, cuyo número asciende a casi 1.600.

Por el lado palestino, la cifra de muertos se calcula de al menos 232 y la de herido de 1,700, según fuentes del Ministerio de Sanidad de Gaza, territorio controlado por Hamás desde 2007.

Las Brigadas de Al Qasam aseguraron haber secuestrado los cuerpos de varios soldados israelíes muertos y heridos en enfrentamientos en la frontera; además de tener cautivos a varios civiles israelíes. Hamás asegura que se trata de "mucho más" de varias docenas.

"Tenemos más rehenes de los que (el primer ministro israelí, Benjamín) Netanyahu ha dicho y se encuentran en diversos lugares de la Franja de Gaza. Confirmamos el secuestro de decenas, entre ellos oficiales y soldados del Ejército", manifestó el portavoz de Hamás.

"El enemigo aún no conoce los resultados de esta batalla", advirtió en una intervención televisada el portavoz militar de Hamás, Abu Obeida, que instó al resto de palestinos de Cisjordania e Israel "a luchar" para que "el enemigo sionista se derrumbe ante la resistencia".

"ESPADAS DE HIERRO": RESPUESTA ISRAELÍ

En respuesta a este ataque múltiple, Israel lanzó bombardeos a varias instalaciones

de Hamás en Gaza, marcando el inicio de la operación "Espadas de Hierro". El Ejército israelí informó que atacaron 17 complejos militares y cuatro centros de mando operativo pertenecientes a Hamás en la Franja de Gaza.

"Ordené que se desalojaran las comunidades en las que se habían infiltrado terroristas. Se está llevando a cabo. También he ordenado una amplia movilización de reservas y que devolvamos el fuego de una magnitud que el enemigo no ha conocido. El enemigo pagará un precio sin precedentes", comentó Netanyahu tras reunirse con el estamento de seguridad.

Las autoridades israelíes emitieron un llamado urgente a la población en general, especialmente a los residentes en las localidades cercanas a la Franja de Gaza, instándolos a permanecer cerca de los refugios y evitar salir de sus hogares. La Policía reportó la existencia de "21 escenarios activos" de enfrentamientos entre sus agentes y milicianos palestinos armados.

En las redes sociales siguen circulando videos que muestran a milicianos palestinos a bordo de vehículos que aparentemente han cruzado desde la Franja de Gaza a través de una barrera que normalmente está altamente vigilada.

En Gaza, miles de civiles de localidades en el norte de la franja como Beit Hanoun, Jabalia y Beit Lahia fueron evacuados y huyeron para ser alojados en escuelas de la Agencia de la ONU para los Refugiados Palestinos por la dureza de los enfrentamientos.

**REUNIÓN URGENTE DEL CONSEJO DE SEGURIDAD**

Prácticamente desde todas las latitudes se expresó el rechazo a las hostilidades. Múltiples líderes de gobierno y de instancias internacionales expresaron su preocupación.

El Consejo de Seguridad de la ONU se reúne este domingo para tratar la escalada del conflicto. Brasil, que ejerce la Presidencia del Consejo de Seguridad, dijo este sábado que convocaría una «reunión de emergencia» del órgano ante la grave escalada de violencia entre Israel y los Territorios Palestinos.

El secretario general de la ONU, António Guterres, quiso «condenar en los términos más fuertes» el ataque de Hamás «contra pueblos israelíes cerca de la Franja de Gaza y el centro de Israel, incluyendo el lanzamiento de miles de cohetes hacia centros de población israelíes».

El jefe de la ONU pidió «máxima contención», aunque sin dirigirla a ninguna parte concreta, e instó «a todos los esfuerzos diplomáticos para evitar una mayor conflagración».

Por su parte, el secretario de Estado

de EU, Antony Blinken, mantuvo al respecto una llamada con el presidente palestino, Mahmud Abás: «Hablé con Abás, presidente de la Autoridad Nacional Palestina, sobre los ataques terroristas contra Israel. Insté a todos los líderes de la región a condenar estos atroces actos de terrorismo», dijo el jefe de la diplomacia estadounidense en redes sociales.

Mientras que el presidente de EU, Joe Biden, condenó también «los ataques terroristas» contra Israel y advirtió que Washington «nunca» dejará de respaldar al Gobierno israelí.

«En este momento de tragedia, quiero decir al mundo y a los terroristas que Estados Unidos está con Israel. Nunca dejaremos de respaldarlos», expresó el mandatario en una declaración institucional desde la Casa Blanca, acompañado del secretario Blinken.

Por el contrario, países como Libia y Argelia responsabilizaron a Israel por la guerra abierta contra milicias palestinas, sosteniendo que «la ocupación de los colonos israelíes es el núcleo del conflicto árabe-israelí» •

México**Reprueba ataques**

El Gobierno de México condenó «los ataques sufridos por el pueblo de Israel» por parte Hamás desde Gaza y exigió «el cese de la violencia inconducente», tras los enfrentamientos de este sábado.

Así lo indicó, a través de un comunicado, la Cancillería de México a la vez que expresó sus condolencias a los familiares de las víctimas.

«La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE, Cancillería) condena los ataques sufridos por el pueblo de Israel con la lamentable pérdida de vidas humanas», indicó la dependencia mexicana.

Hizo «un llamado al cese de esta violencia inconducente, a fin de evitar una escalada que provoque mayores daños y sufrimientos a la población civil». Consideró «indispensable» retomar los procesos de negociaciones «directas y de buena fe» entre ambas naciones.



Militantes de la milicia Ezz Al-Din Al Qassam lanzan un cohete desde la franja costera de Gaza hacia Israel.